
Protokoll vom 18.11.2015 
Protokollant: Florian Tönnies  

Anwesende 

Der Rat der Ältesten 
Florian, Moritz S., Julian B.,  Fabi, Robin, Julius, Timon, Julian S., Jonas 

Neue Teilnehmer 
Melina, Alex, Jacques, Daniel, Johannes, Phillip, Julie, Niels, Christina 

Sei N die Anzahl der anwesenden Personen 

Tagesordnung 
1. Anwesende 

2. Tagesordnung 

3. Formalia 

4. Stura 

5. PhysRom 

6. Weihnachtsmusikfest 

7. EVA 

8. Boiler 

9. StuKo 

10. Fachschaftsraum auräumen 

Formalia 
 Redeleitung 

o Fabi 

 Moderation 

o Moritz S 

 Protokoll 

o Florian Tönnies 

Stura 
 Berichte 

o Vorstand 

 Befristungen an Uni Freiburg nun wohl mindestens 36 Monate 

o Verwaltungsrat SWFR 

 Essen 

 Verluste steigen 

 Preise werden wohl bald Steigen 

o Im Mittel auf ca. 2,90€ (jetzt 2,80€) 

 StuSie 

 Gelände vor StuSie wurde gekauft 



o Plan: 11 neue Hochhäuser 

 wurde abgelehnt 

 Parkcharakter soll erhalten bleiben 

 BAföG 

 SWFR macht Verluste mit BAföG (im Vergleich mit anderen Unis aber 

wenig) 

o QSM-Gremium 

 Alle Anträge formal korrekt 

 Prüfung durch Rektorat steht noch an 

 Kommt „im Laufe der Woche“ 

o Finanzen 

 Kassenschluss 01.12!!! 

 Wirtschaftsprüfer mahnen Rückstellungen an 

 Müssen Zweckgebunden sein 

o HiS in One Beirat 

 Zweite Sitzung 10.11 

 Erste „große“ Uni 

 Bald zwang zu HIO 

 Nur bei guten Gründen freigestellt 

 Abstimmungen 

Wahlprüfsteine (Vorstand) Stimmen Reihung 

Ja 13 2 

ÄA: an alle antretenden Parteien N-1 1 

Nein 4 3 

 

Anbindung TF (nur „Umfrage“) Stimmen Reihung 

Ja N-1 1 

Nein 1 2 

 

Social Media (PR-Referat) Stimmen Reihung 

Nur Infos und Veranstaltungen des Asta und WSSK 
entspringen 

3 2 

Alle Infos und Veranstaltungen von Refs Vorstand, 
Präsidium, WSSK, Fachbereiche und gewählte initiativen 
(auf Antrag) 

6 1 

… Stura und unterstützte Gruppen 0 3 

Nein  3 

 

Antrag Einrichtung Referat Gesellschaftskritik Stimmen Reihung 

Ja 11 1 

Nein 3 2 

 

Distanzierung Falsch Verbunden (vertagt) Stimmen Reihung 

Ja   

Nein   

 Finanzanträge 



BuFaTa Sport (600€) 
Antrag nicht gegendert  

Stimmen Reihung 

0€  1 

 

FoodCoop Kollnau (1200€) 
Kein Medianverfahren!, da schon mal gestellt aber Geld 
nicht abgerufen 

Stimmen Reihung 

Ja (950€) 12 950€ 

Nein 3  

Enthaltungen 6  

 

Roadside Radiation (1500€) 
Antrag schon mal vorgestellt, aber verschoben, aufgrund 
leerer Töpfe 

Stimmen Reihung 

1500 14 1500€ 

1000 3  

750 0  

0 0  

 

Asoziales Netzwerk (1725€) (Initiative Sondertopf, noch 
4000€) 

Stimmen Reihung 

0€ 2  

50€ (40CHF) N-4 50€ 

1725€ 2  

PhysRom 
 VVK 

o „garantierter Eingang*“ Sternchentext kommt noch 

 Jacques Dönerbericht 

o Noch nicht begonnen 

 Momo: Fingerfood statt Döner? (zu siffen, Zwiebelgestank) 

o Fingerfood? 

o Pizza? 

o Döner? 

 Jacques wird Chef des „AK Essen“ 

o Ziel: Gewinn > 150€ 

o Teilnehmer 

 Paul 

 Momo 

 Christina 

 Niels 

 Melina 

 Bands 

o The Second ist da (erste Band) 

o Zweite Band? 

 Robins Bruder (Band Deutscher Mädels) 

 Aus Berlin 

 Nur Transportkosten 



 Und Übernachtung 

 Hätten auch DJ (aus Berlin, legt auch in Clubs auf) 

 Preis: etwa 250-300€ 

 Restless Feet 

 Preis etwa 500€ 

o Lassen bestimmt noch mit sich reden 

 Abstimmung 

 BDM 

o Frage nach „Mainstreamigkeit“ 

o Breites Spektrum 

o Machen live Stimmung 

 Restless Feet 

o „Da bewegen sich die Füße“ 

 Abstimmung 

 Alle drei Bands 

o Nein 5 

o Ja 8 

o Enthaltungen 2 

GO Antrag 

Niemand postet mehr in die FS Gruppe: 2 dafür; 3 dagegen; Enthaltung 

Weihnachtsmusikfest 
 Termin Verschoben auf 17.12 (Donnerstag auf Freitag) 

 Weihnachtsvorlesung kollidiert mit unserem Aufbau 

 Clara kümmert sich um Raum 

o Fabi hilft 

 Bands 

o Niels x2 

o Lobster Lobster (?) 

 Schlagzeug 

o Phillip fragt 

o Timon fragt auch 

 Tontechnik von Mathe 

o Julian S. 

 Plakate 

o Momo 

EVA 
 Robin hat neue Infos 

 Gleicher Fragebogen, wie bisher 

 Kein extra FP / Tutoren Fragebogen 

 Modulfragebogen mit 20 statt 7 Zusatzfragen Fragen 

 Praktikafragebögen mit Bartels absprechen 

 Fragebögen für Tutorate 

o Julian S. will Fragebogen entwerfen und an Reiter weiterleiten 

 Arbeitskreis für beides 



o Robin 

o Micha 

o Jonas 

o Julian B. 

o Julian S. 

o Christina 

 Onlineevaluation 

o Nur rein online sinnvoll 

Boiler 
 Problematik wurde festgestellt und behoben 

StuKo 
 QSM 

o „Wir“ geben zu viel Geld für Hiwis aus 

 27k€ zu viel 

 steigende Löhne 

 Hiwis mit Abschluss (B.sc.) 

 Doktorandenzahlen brechen ein 

o FP-Topf wurde eingefroren 

 Lücke wird nächstes Frühjahr gefüllt 

o Lehrexportfinanzierung noch nicht so klar 

 Wird jetzt geprüft 

 Applied Master 

o Ab nächstem Wintersemester 

o Dann mehr Kooperation mit externen Instituten 

o Frist ist im Januar 

 Daher aktuelle Masterprüfungsordnung nur angepasst 

 Details im Modulhandbuch 

 Sollte keine Probleme geben 

o Langer Bericht zu Details 

 Abschlussarbeiten in Wirtschaft 

o Arbeitskreis nach Sitzung 

Fachschaftsraum aufräumen 
 Vortrag Florian 

Berufungskommission 
 Von Hauff (Organische Solarzellen für fünf Jahre) 

o Im Januar (ab 07.01.2016 Vorträge) 

o Thema für Probevorlesung 

 Festkörper? 

 „Energiebänder im Halbleiter“ 

 „Bloch-Theorem“ 

 „Vorlesung“ spezifizieren (Master oder Bachelor) 

o Als Bachelor 

o 3-4 Semester 



o Nur Studenten in Lehrproben 

 Hinterher EVA 

 Grabert (theoretische Festkörper) 

o Morgen + Freitag den ganzen Tag Vorträge 

 Meldung an Micha, wie es war 

 PH läuft…. 

o Ersatztermine kommen vielleicht bald 

 DESY 

o Nächste Woche Vortrag 

 26.11 15:00 (Donnerstag) 

 Wird sehr gut 

o Fabi erklärt mal wieder unsere QS-Mittel 

Kaffee 
 Fabi hat gerechnet 

 0,30€ scheinen sinnvoll 


